

CONSEJO DE LA PRENSA PERUANA

0 2 MAR. 2005

RECIBIDO

Lima, 21 de febrero de 2005

Doctor

Marcial Rubio Correa

Presidente del Comité de Ética del
Consejo de la Prensa Peruana

<u>Presente</u>.-

De mi mayor consideración:

Recurro al Comité que usted preside ante la evidente trasgresión de los deberes que impone la ética periodística llevada a cabo por el programa Panorama de Canal 5, en mi agravio, en su edición del domingo 6 de febrero de este año.

En dicho programa, Panorama muestra un video editado de un bautizo, me atribuye ser el padrino y me vincula con el prófugo general Víctor Malca Villanueva.

Panorama no sólo no hizo nada por averiguar mi versión sino que me negó el derecho de intervenir cuando llamé por teléfono para ejercer mi derecho a rectificar esa infame difamación. Alamo Pérez Luna, mandó decirme que no tenía autorización de Alejandro Guerrero y que lo volviera a llamar en 15 minutos. Pasado este lapso, me comuniqué nuevamente con el canal 5, pero me dijeron que Alejandro Guerrero no estaba y que, además, ya había pasado el reportaje y no había tiempo para que brindara mi versión.

La verdad es la siguiente:

1) Acudí al bautizo invitado por la familia de Oscar López Meneses a quienes conocí cuando él era un niño (dejé de verlo casi 20 años y aunque lo hubiese seguido viendo, nada tendría de indebido). 2) En esa celebración estuve sólo 15 minutos (y aunque hubiese estado horas, nada tendría de indebido). 3) No fui el padrino (y aunque lo hubiese sido, nada tendría de indebido). 4) No sólo no tengo nada que ver con la conducta del señor Malca Villanueva y otros de los asistentes, sino que fui yo el que informó a una Comisión Investigadora del Congreso sobre la posible existencia de los 20 millones de dólares que

se le detectó (trasmití la información en cuanto la conocí). Además soy yo el que denunció penalmente a Malca y Alberto Andrade por asociación ilícita en la empresa ALVIRO y el proceso penal ya se ha iniciado contra ellos en el 30 Juzgado Penal.

Señor Presidente, resulta sumamente peligroso para la democracia que ciertos medios de comunicación estén volviendo a ser calificados de "gobiernistas" al haber abandonado su necesaria postura imparcial para someter a un opositor del gobierno a ataques injustificados que carecen de pruebas. La reciente experiencia por la que ha transitado nuestro país nos ha dejado la enseñanza de lo perjudicial que resulta que los medios se presten a realizar el trabajo sucio del gobierno y emprendan campañas de demolición de la imagen de las personas bajo la apariencia de investigaciones periodísticas que no tienen pruebas impidiendo a los afectados defendernos y, peor aún, tergiversando nuestros argumentos. Es responsabilidad del Concejo de Prensa evitar que la historia se repita.

Quedo a la espera de su pronta actuación y hago propicia la oportunidad para expresarle mi consideración y estima

Atentamente,

RAFAEL REY REY

Representante al Congreso por Renovación Nacional Integrante de la Bancada de Unidad Nacional

/hr



CASO 14-05

Lima, 30 de marzo de 2005



Señor Doctor Marcial Rubio Correa Presidente del Comité de Etica del Consejo de la Prensa Peruana Ciudad

De mi consideración:

Me valgo de la presente para saludarlo cordialmente y en atención a su comunicación del 2 de los corrientes respecto al CASO 14-05 adjunto a la presente una grabación del Programa Panorama del 6 de febrero pasado así como su transcripción, los que se explican por si mismos.

Atentamente,

Rafael Rev Rev

Representante al Congreso por Renovación Nacional Integrante de la Bancada de Unidad Nacional

Ма.

TRANSCRIPCION DEL REPORTE EMITIDO POR PROGRAMA "PANORAMA"

Esta semana Panorama tuvo acceso a un material periodístico exclusivo, se trata de un video inédito que destapa las estrechas relaciones entre el congresista Rafael Rey y dos personajes vinculados con la red de Vladimiro Montesinos, el ex ministro de Defensa Víctor Malca Villanueva y su yerno, el operador Oscar López Meneses. Carol Ruiz nos cuenta esta historia.

Reportera.

Dicen que todo tiempo pasado fue mejor y que mejor ejemplo que la imagen de aquellos años de bonanza durante el régimen de Alberto Fujimori, tras comer, beber y conversar animosamente, probablemente ninguno de e stos h ombres imaginaba que la fortuna que habían alcanzado en algunos casos mal habido, se acabaría, una época de nuestra historia en que las relaciones sociales valían demasiado para llegar lejos en la política o para conseguir un ascenso en su carrera militar.

Las imágenes que presenta a continuación en exclusiva nuestra no solo los entretelones de una celebración familiar, si no también los lazos amicales entre Oscar López Meneses, el operador secreto de Vladimiro Montesinos y el yerno del prófugo general Víctor Malca Villanueva y otros conspicuos colaboradores del fujimontesinismo, entre ellos el actual congresista de la oposición Rafael Rey.

Era 1995 y esta es una ceremonia religiosa, la sonrisa de Oscar López Meneses delata la felicidad, y es que se trata del bautizo de su primogénito, en primera fila aparece el y su esposa Liliana Malca Salaverry, hija del entonces ministro de Defensa Víctor Malca Villanueva, ella tiene apenas 19 años y el 26, junto a López Meneses se ve nada menos que a Rafael Rey, entonces congresista de Renovación, jugando un papel importante en la ceremonia, Rey esta ubicado en el lugar que le corresponde al padrino de la criatura...

HERIBERTO BENITEZ

Entiendo que un parlamentario pueda ser padrino de una persona, cosa que se respeta, pero creo que encima de esos vínculos familiares o de esos lazos de relación que puede haber de parentesco, esta la operación política, nosotros tenemos que darle el enfoque político y creo yo que la conducta de ahora de Rafael Rey, hace sumar los indicios del pasado y demuestra que realmente Rafael Rey es de un operador político que busca de ayudar a gente vinculada a Alberto Fujimori y a Vladimiro Montesinos.

Reportera:

Todos sonríen, siguen atentamente las palabras del sacerdote, en la siguiente fila los orgullosos abuelos del niño, entre ellos el abuelo del niño, el general Víctor

Malca Villanueva, culmina la ceremonia religiosa y entre flashes para el recuerdo reciben los saludos y felicitaciones.

La fiesta a empezado en medio de vasos de wiskis y piqueos, también aparecen algunos rostros conocidos, polémicos personajes que hoy llevan en la espalda más de una acusación por corrupción , entre estos Juan Briones Dávila, 70 años de edad, general del ejercito, es esos años era ministro del Interior, cargo que operó por más de 4 años, siempre al servicio de Fujimori y desviando millones de dólares de su despacho hacia las arcas del Servicio Nacional de Inteligencia de Montesinos y la campaña del presidente, también enfrento una denuncia por el delito contra los poderes del estado y la libertad personal al secuestrar a dirigentes políticos y universitarios durante el autogolpe del 5 de abril de 1992.

Otro general invitado a la fiesta privada es el ex jefe de la División de Tácticas Especiales del Ejercito Luis Pérez Documet, 65 años , procesado por coordinar con el grupo Colina el secuestro y muerte de 8 estudiantes y un profesor de la universidad de la Cantuta, es el acusado de ser el responsable de la desaparición de 50 comuneros en el cuartel 09 de Diciembre en Huancayo, cuando era Jefe Político Militar del Centro, hace un año fue acusado por un sobrevivientes de intentar asesinarlo, dentro la grabación de este video, Pérez Documet TUTO, para sus amigos sonríe de oreja, no es para menos, un año atrás el fuero militar lo había exculpado de toda responsabilidad del caso de la Cantuta, por todo esto hoy solo cumple orden de comparecencia e impedimento de salida del país.

HERIBERTO BENITEZ

Era la época en que ellos estaban fuertes, la época en que controlaban todo, la época en que eran dueños de Perú, la época en que manejaban las cosas como querían, ellos eran los poderosos, no digo sólo los tres, llámense Malca, Pérez Documet y el operador López Meneses, si no digo las personas que ahí se ven vinculadas al gobierno eran los que tenían el control y el poder.

Reportera:

En los últimos años trascendió que fue precisamente Pérez Documet el que presentó a López Meneses ante Vladimiro Montesinos, eso explica la confianza que se observa entre ambos el champagne va y viene y la comida también, la cámara s igue r ecorriendo de l ejos, h asta que se d etiene en Rafael Rey, por entonces congresista del Movimiento Político Renovación quien entonces gozaba de cierta popularidad aparentando ser el político opositor pero que mostraba cierta complacencia con el gobierno, fuma un puro y conversa con algunos invitados. Rey prueba algunos vocados junta a Pérez Documet y López Meneses, quien admite que le molesta mantenerse permanentemente observado.

Quien si bromea, es el anfitrión de la reunión, se llama Oscar López meneses, y saltó a la fama como un dentista bamba, cuando falsificó un titulo profesional emitido por la universidad en la que su padre era decano, hace unos años Nora

Antón, profesora de Química de López confirmó la falsificación y contó como López se ufanaba con la cercanía al poder y el Ejercito.

NORA ANTON

Decía por ejemplo que el era para del alma del Vladimiro Montesinos y que no se metan con el, porque cualquier cosa que hicieran contra el iban a terminar en los desiertos de Villa Maria del Triunfo, el caminaba con los militares, hablaba mucho de los militares y el obsequiaba con plata de los alumnos, es increíble, con dinero de los estudiantes obsequiaba al ejercito computadoras fotocopiadoras...

Reportera

Todo esto en calidad de director de una Clínica Universitaria. Su cercanía con el Doc se remonta a 1993, un año después y tras haber ganado confianza contrae matrimonio con Liliana Malca Salaverry, hoy detenida en Portugal a la espera de su extradición, es entonces que la vida de López Meneses cambia de tal manera que se convierte no solo en el yerno del no habido general Víctor Malca Villanueva, si no también conocida su posición en el entorno de Montesinos, así en el 2000 Osquitar fue asignado asesor del cuestionado congresista Jorge Polar y además asume el rol de asesor de la bancada oficialista de Perú 2000. Cecilia Martínez del Solar, quien por poco tiempo permaneció en las filas del fujimorismo, lo recuerda así:

VOZ de Cecilia Martínez del Solar

Las pocas reuniones que hemos tenidos, en las reuniones que hemos tenido, que fueron pocas, yo pensaba que era otro congresista.

Reportera

El iba permanentemente a todas, estaba presente en todas...

VOZ de Cecilia Martínez del Solar

No te puedo a asegurar si era a todas, pero si estaba con frecuencia, pero no hacia nada especial, no tenía actitud de acción.

Reportera

Si pasaba desapercibido en el Congreso, López asistía a cuanta reunión de bancada había y fue imprescindible cuando formo parte de la operación Reclutamiento Parlamentario, es decir, coordinaba los pases de aquellos congresistas tránsfugas, además se encargo de las intersecciones telefónicas, para ello alquilo algunas viviendas en donde la policía encontró equipo de chuponeo y armamento de guerra, lo que ha sido negado por el, en su mejor época, las de delirios de grandeza, fueron el dolor de cabeza para sus vecinos de Alcanfores.

Vecina.

Cada vez que venia, no venia solo, venia siempre en carros de lujo, con mucha seguridad, escoltado, en mas de una oportunidad yo he tenido que votar a su gente porque con arma en mano apuntaban a todas las personas que ingresaban

al edificio. El siempre mencionaba que trabajaba en el SIN pero a nosotros no nos consta, cerraban las calles cuando venían determinados personajes que no sabemos quienes eran porque entraban en carros oscuros.

Reportera

Al departamento de López Meneses

Vecina.

Si al departamento de López Meneses, es que cuando entran, entran de frente al sótano pasan por el ascensor y no se sabe quien entra.

Reportera

Osquitar fue el contacto de Montesinos en el Perú, durante su fuga a Panamá, cuando el fujimorismo cayó este huyó pero fue detenido en noviembre del 2002 en EE.UU y extraditado tres meses después junto a su conviviente Amalia Vargas Amiel, el operados de Montesinos permanece recluido en el Penal de San Jorge a la espera de una sentencia y lo mas probable es que ya no esboce la sonrisa de este memorable DIA de reunión familiar, donde con algunas copas de mas brinda con su fugitivo suegro.

Un brindis que se transforma en pacto, un pacto de complicidad donde López Meneses se dirige a Malca como mi general y con los esfuerzos de su esposa por evitar que esta escena quede para la prosperidad.

Y las amistades alientan el pacto con el general de 71 años que hoy es buscado por todo el mundo por el delito contra el >estado, por su participación en el autogolpe del 92, por enriquecimiento ilícito, por la compra irregular de aviones y armamento, engrosando sí sus cuentas en el país y en el extranjero, se descubrió a si que su fortuna que según el decía que su abuelita le heredo ascendía a 14 millones de dólares, las imágenes de estos amigos celebrando tal vez jamás se repitan pero el queda en el recuerdo del poderío que gozaban en una época de bonanza y corrupción.

HERIBERTO BENITEZ

Que podemos pensar de esas juntas, evidentemente nadie tiene una prueba que diga que Rafael ey ha cometido un acto, una prueba de corrupción pero hay mucho que demuestra que el puede ser un operador político que no esta ligado económicamente a nadie